

Die Professur für Friedensforschung der Justus-Liebig-Universität Gießen und das Instituto Colombo-Alemán para la Paz (CAPAZ) veranstalten am 19./20. Juni 2018 mit freundlicher Unterstützung des Fachbereichs Rechtswissenschaften der Justus-Liebig-Universität Gießen und des Gießener Graduiertenzentrums Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften die

Internationale Tagung – Conferencia Internacional

Der Friedensprozess in Kolumbien – La Construcción de la Paz en Colombia

*Justus-Liebig-Universität Gießen
Dekanatssitzungssaal des Fachbereichs Rechtswissenschaften
Licher Straße 72, 35394 Gießen*

Dienstag, 19. Juni 2018 / Martes, 19 de junio de 2018

9:45: Einführung / Introducción

Prof. Dr. Stefan Peters (Justus-Liebig-Universität Gießen /Instituto CAPAZ)

10:00: Justicia Transicional y Conflictos

Violencia sexual en el conflicto armado y la responsabilidad de superiores
Susann Aboueldahab (Georg-August-Universität Göttingen)

El acceso a la justicia de las mujeres víctimas de violencia sexual en el contexto del conflicto armado:
El caso de los Awá
Laura Rivera Revelo (Universidad Andina Simón Bolívar – Sede Quito/Abogados sin Fronteras Canadá)

Reincorporación social con enfoque de derechos: Una apuesta a la construcción de paz con desarrollo

Andrea Carolina Jaramillo Contreras (Philipps-Universität Marburg)

Chair: Prof. Dr. Eleonor Faur (Universidad Nacional de San Martín, ICDD Universität Kassel)

11:45: Café

12:00: Conflicto, identidad y heterogeneidad

Conflicto, paz e identidad social en Colombia

Dr. Jochen Kleinschmidt (Universidad del Rosario)

¿Unidad desde la heterogeneidad? – El trabajo de la instancia étnica ampliada

María Cárdenas (JLU Gießen)

Chair: Laura Rivera Revelo (Universidad Andina Simón Bolívar – ASF-Canadá)

13:30: Mittagessen / Almuerzo

16:00: Sozial-ökologische Dimensionen des Friedens

Frieden und Umweltethik: Der Fall des als Rechtssubjekt deklarierten Flusses Atratos als alternatives Modell von Frieden

Prof. Dr. Sergio Muñoz Fonnegra (Universidad de Antioquia)

Neue und alte Rohstoffkonflikte im Südosten Kolumbiens: Eine Herausforderung für den Frieden

Dorothea Hamilton (Justus-Liebig-Universität Gießen)

Chair: Prof. Dr. Stefan Peters (Justus-Liebig-Universität Gießen – Instituto CAPAZ)

17:45: Café

18:00: Erinnerungskultur und Vergangenheitspolitik in Kolumbien

Die Rolle der Literatur in der kolumbianischen Erinnerungskultur

Prof. Dr. Verena Dolle (Justus-Liebig-Universität Gießen)

Testimonialliteratur als Element der kolumbianischen Erinnerungskultur

Dr. Johannes Klein (Universität Regensburg)

Wissen wir noch nicht genug? Die Rolle der kolumbianischen Wahrheitskommission zur Aufklärung des gewaltvollen Konflikts

Johannes Langer (GIGA Hamburg/Philipps-Universität Marburg)

Chair: Prof. Dr. Ansgar Nünning (Justus-Liebig-Universität Gießen, tbc)

20:00: Abendessen / Cena

Mittwoch, 20. Juni 2018 / Miércoles, 20 de junio de 2018

9:00: Desafíos de la implementación de la paz en Colombia

Desafíos de la implementación de los Acuerdos de Paz en Colombia: Una mirada desde la sociedad civil

Prof. Dr. Carolina Galindo Hernández (Universidad del Rosario)

Elementos político-institucionales para la construcción de paz territorial en dos zonas priorizadas por el Acuerdo Final de Paz en Colombia

Rovitzon Ortiz Olaya (KU Eichstätt)

Recursos mineros y construcción de paz territorial: ¿Una contradicción insalvable?

Sergio Coronado (FU Berlin – Lateinamerika-Institut)

Chair: Dr. Carlos Nupia (Instituto CAPAZ)

11:00: Café

11:30: Herausforderungen der Integration von Ex-Kombattanten

Pazifizierung von Guerillas - konzeptuelle Überlegungen

Alexandra Gericke (Universität Rostock)

Politische und soziale Reintegration früherer FARC-Kämpfer in Kolumbien

Prof. Dr. Solveig Richter / Laura Camila Barrios Sabogal (Universität Erfurt)

Der Beitrag der Berufsbildung zur Reintegration von Ex-Kombattanten

Nina Muscati (Universität Duisburg-Essen)

Chair: Prof. Dr. Helmut Breitmeier (Justus-Liebig-Universität Gießen)

13:30: Mittagessen / Almuerzo

17:00: Antrittsvorlesung / Conferencia Inaugural de la Cátedra “Estudios de Paz”

Der Friedensprozess in Kolumbien: Bilanz und Perspektiven

Prof. Dr. Stefan Peters (Justus-Liebig-Universität Gießen, Instituto CAPAZ)

Weitere Information: www.instituto-capaz.org

Kontakt: stefan.peters@recht.uni-giessen.de